

## Noticiario

### CUNA DE CÓNDORES

Se ha publicado la cuarta edición de «Cuna de Cóndores», uno de los primeros libros de Mariano Latorre, cuya producción alcanza ya a una quincena de títulos. La nueva edición ha sido hecha con el cuidado y primor habituales por la Editorial Nascimento. Ha aparecido en el 63.º cumpleaños de su autor, aunque Mariano Latorre, rectifica afirmando que ha cumplido solamente tres veces 21 años.

Los primeros libros de Mariano Latorre, «Cuentos del Maule», 1912, y «Cuna de Cóndores», 1918, lo presentaron como a un escritor que innovaba en la literatura nacional, al hacer materia esencial de su creación literaria la tierra y pueblo de Chile; al enfocar con amorosa comprensión escenas y sucesos típicos; al describir opulentamente, y con fidelidad, el paisaje y su habitante rural en una ponderada ecuación artística. Por otra parte, desde su primera obra se demostró un escritor dueño de un estilo animado, rico en vocablos nuevos, de gran colorido y poder evocador, preciso para traducir las numerosas sensaciones y variados matices de la realidad exterior. Latorre se define

como un narrador de grandes condiciones, poseedor de un estilo de indudable calidad estética, que en las descripciones del paisaje alcanza las alturas del auténtico poeta. A partir de su primera obra responde con insuperable maestría al llamado secular de Lastarria, dando vida a una genuina literatura criolla que recoge, expone e interpreta una zona representativa y fundamental de la existencia patria. Desde «Cuentos del Maule» y «Cuna de Cóndores» ha proseguido laborando en la misma veta con resultados óptimos para el patrimonio literario de Chile. El camino recorrido es largo y sus numerosas obras atestiguan su devoción chilénísima, confirman su honda calidad artística y constituyen el más bello y amoroso registro del variado paisaje y de la idiosincrasia del hombre rural patrios. Mariano Latorre ha ido más lejos y ha tratado de abrazar a Chile en sus diversos aspectos geográficos, anímicos y sociales, desarrollando temas y ubicándolos en las diversas regiones del territorio hasta lograr dar una visión literaria y artística total de nuestro complejo país. «Chile, país de rincones» es el título sugestivo que Latorre eligió para una excelente antología de sus cuentos, editada en Argentina, título que no es de azar, sino que expresa concretamente el carácter específico de la endiablada topografía física y espiritual de nuestra patria y que el autor mencionado ha querido aprehender e interpretar.

En este instante Mariano Latorre prosigue en su labor literaria con vigor y son varios los libros que tiene anunciados y de los cuales ya han aparecido algunas páginas excelentes que nos permiten estimar su indudable calidad. Junto con saludar la cuarta edición de «Cuna de Cóndores» esperamos con interés la impresión de sus nuevos volúmenes indicados.

#### HISTORIA DE CHILE

Está en circulación el tomo undécimo de la vasta «Historia de Chile» de la que es autor don Francisco Antonio Encina